

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.º

Juésves 3 de enero de 1861.

NÚM. 666.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7

Sale el sol á las 7 horas y 21 minutos.

Pónese á las 4 horas y 49 minutos.

Sale la luna á las 12 h. y 49 m. de la noche.

Pónese á las 10 h. y 54 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 24 de diciembre.

A juicio de uno de nuestros cólegas, la colonizacion interior seria, á no dudarlo, uno de los medios mas eficaces para evitar la emigracion á America, que se verifica por nuestras provincias del Norte y Occidente. Ofreciendo por lo menos al colono las mismas ventajas en el interior que le ofrecen en América, aunque sin cumplir sus compromisos los especuladores, y esto sin los inconvenientes de una larga y peligrosa navegacion y un dañoso cambio de clima, es evidente que pocos preferirian la emigracion á la colonizacion interior. Para esto, insiste el diario á que aludimos, en que se necesita reformar, ó por mejor decir, variar radicalmente la actual ley de colonizacion. Ella, en su juicio, se ha hecho sin conocimiento de la materia y ha salido tal, que no ha podido tener aplicacion alguna, siendo tan desventajosa para el capital, como para el pobre colono que no tiene mas que sus brazos y su trabajo.

La reforma de esta ley debe hacerse con presencia de la que en otras ha dado tan buenos resultados, y especialmente en los Estados Unidos, donde se han colonizado estensos territorios. Una ley semejante debe tener por bases: 1.º el facilitar á los que no cuentan sino con su trabajo, la tierra, el capital necesario para labrarla; 2.º el proporcionar á los capitales una inversion lucrativa; 3.º el procurar que el Estado se resarza en un tiempo dado de sus primeros gastos, y aumentar para en adelante la riqueza imponible del pais. A esta ley deberia acompañar por ser su complemento, la que fundase el crédito territorial y el crédito agrícola, favoreciendo el establecimiento de Bancos.

Ya hemos dicho en la *Epoca* que el gobierno se ocupa con laudable afan de la confeccion de todas estas leyes.

—Un portugués vecino de la feligresia de Brehua, concejo de Figueira, hirió con una navaja á una pobre mujer de la misma feligresia, por un motivo trivial. El regidor del concejo trató de prenderlo: él, que era un excelente cazador, cogió su escopeta y obligó á retirarse al regidor y á los agentes de policia de la puerta de su casa, en la que se habia atrincherado.

El regidor fué á Figueira en busca de tropa, y se llevó seis soldados, hallando al criminal en la misma actitud de defensa y ataque; al ver esto, el cabo de aquella fuerza dió la voz de retirada. El criminal, llamado Félix Lopez, hizo fuego, hiriendo gravemente á un soldado y levemente á otro.

Fué preciso volver á Figueira en busca de mas fuerza, y partió para el campo de batalla el administrador del concejo, acompañado de todo el destacamento allí establecido.

La casa del criminal fué cercada con todo el aparato militar, y el sitiado empezó á hacer fuego con su escopeta. Intentóse prender fuego á la casa y arrancar á esta las tejas para que no sirviesen de proyectiles al sitiado,

cuando un individuo llamado Baltasar subió á una pared y logró abrir en ella un agujero, pero al entrar cayó gravemente herido en el estómago.

Después de veinticuatro horas de sitio cayó al fin muerto Félix Lopez, á fuerza de descargas de fusileria, dirigidas al interior de la casa.

—Al execrar *El Español de ambos mundos* el atentado contra el duque de Tetuan, dice: «El general O' Donnell no habia hecho á la nacion lo que es, pero es él que ha demostrado á la Europa lo que era en realidad. Si no la ha despertado, es el que ha hecho ver al mundo que estaba despierta. Desde la guerra de la independencia, nadie ha producido en España un movimiento nacional tan unánime como el que produjo el general O' Donnell con la guerra de Africa. Desde que desaparecieron los tercios de Italia y Flandes, nadie creia en Europa que España tuviese un ejército como el que fué á Marruecos, ni generales que lo supiesen mandar como estuvo mandado.

—El 20 se verificó en los alrededores de Sarriá otra prueba con la máquina de traccion por carreteras, dando muy satisfactorios resultados, hasta el punto de poder seguir una curva de unos tres metros de radio.

—En todas las dependencias administrativas del real patrimonio, reina hoy una actividad hace años desconocida; se aprueban cuentas, se establecen economias, y se dispone todo para llegar á establecer el mayor orden entre los gastos y los ingresos. Su Magestad, que solo desea tener para dar aspira á que por medio del orden mas riguroso tenga con que satisfacer sus magnánimos y generosos sentimientos de caridad, sin que esto imponga ningun nuevo sacrificio á sus pueblos.

Paris 19.—Los nombramientos de cuatro obispos que ha publicado el *Monitor* francés han sido hechos sin previo acuerdo de Su Santidad.

Las cuestiones para el dinero de S. Pedro comienzan por todas partes. En todas las parroquias de Paris se están verificando y dan resultados considerables. Los obispos de Bretaña han hecho la primera remesa, que pasa de 600,000 francos.

—Dicese en Paris que la emperatriz Eugenia ha remitido al arzobispo de Paris 100,000 francos para el dinero de San Pedro.

—Dicese en Paris que el príncipe Napoleon se embarcará á fin de este mes en Burdeos para hacer un viaje por las costas de España.

Asegúrase que en Shang-hai se va á organizar una expedicion de tropas francesas para Cochinchina donde operará á principios de la primavera.

—Los piemonteses son tratados en Nápoles con un odio cada vez mayor. El dia 15 hubo en el teatro de San Carlos escenas escandalosísimas, en que la autoridad fué escarnecida por espacio de dos horas. El teatro iba á cerrarse á consecuencia de esto.

—Corren voces en Roma de que se hacen

esfuerzos para llegar á una avenencia entre Su Santidad y el rey de Cerdeña. Añádeso que ese último tomará la iniciativa, á cuyo efecto viene uno de sus ayudantes, que es pariente de algunos cardenales y aun de uno de los últimos papas.

—Los pozos artesianos abiertos en la provincia de Constantina (Africa francesa) han dado brillantes resultados. El número de pozos abiertos hasta ahora en el Oued-Rir y en el Hodna, ascienden á 31; dan 33,634 litros de agua por minuto: los pozos abiertos en el Tougourt llegan á 49, que dan 2,790 litros de agua por minuto; los 50 pozos de la provincia dan 36,424 litros de agua por minuto y 52,446,249 litros por dia. Todos estos pozos han sido abiertos con solo tres aparatos de sonda: la profundidad media de los pozos de Oued-Rir y de Hodna es de Tougourt de 56 metros 49 c. Los gastos causados por todos estos trabajos han ascendido en cuatro años (desde 1857 á 1860) á la cantidad de 262, mil 678 francos.

—Segun la *Correspondencia Havas*, se crea en Paris que la escuadra francesa reunida en Gaeta recibirá la orden de dejar las aguas de aquella plaza, no permitiendo el mal estado de la mar en la presente estacion dejar una escuadra en aquellas aguas.

«Paris 25 de diciembre.—Un parte de Londres trasmite noticias de Pekin del 31 de octubre.

La indemnizacion pagada por la China á Inglaterra es de ocho millones de taels. El artículo 1.º del tratado dice que el emperador de la China lamenta la equivocacion que tuvo lugar en los fuertes de Takou.—Art. 2.º El embajador inglés residirá en Pekin.—Art. 3.º Se hacen arreglos relativos al pago de la indemnizacion.—Art. 4.º Queda abierto al comercio extranjero el puerto de Tien-tsin.—Art. 5.º Es relativo á la derogacion de la ley prohibiendo la emigracion de los coolis.—Art. 6.º Se hace cesion de Cowloon á los ingleses.—Art. 7.º Se estipula la ejecución inmediata del tratado de Tien-tsin.—Art. 8.º Se promulga el tratado para toda la China.—Art. 9.º Se estipula la evacuacion de Chusan.

El parte añade que los aliados debieron alejarse de Pekin el 8 de noviembre y que regresan cuatro regimientos á Inglaterra.

El Emperador de la China continuaba en Tartaria.—Se darán 2 millones y medio á las familias de las victimas de la guerra.—Los ingleses han incendiado el palacio de verano del Emperador.

Un parte de Sang-Hai, del 8 de noviembre, dice que los insurgentes amenazaban á Ning-Pó.»

Idem 26.

Leemos en la *Patria*:

«Varios periódicos de los departamentos anuncian el paso por Lion do Garibaldi, procedente de Paris y dirigiéndose á Marsella. Tenemos datos para desmentir completamente esta noticia; es falso que el antiguo dictador haya venido á Francia.»

CORREO DE HOY.

De los periódicos recibidos esta mañana con el vapor Jaime I copiamos las partes siguientes:

Madrid 29 de diciembre.

Se ha resuelto que las autoridades de marina de las provincias y distritos dispongan la formación en cuadernos especiales para los asientos de los jóvenes que pretendan ingresar en la matrícula de los tercios navales.

—El comandante de marina del departamento de Cartagena participa desde Almería con fecha 25 del actual, á las nueve de la mañana, al señor ministro del ramo que acababa de naufragar á media milla de dicho puerto el laúd *Trinidad*, salvándose la tripulación. También ha naufragado, en el sitio llamado Escullos, al Este de Cabo de Gaeta, la goleta italiana *Emma*, procedente de Marsella, con 150 pasajeros que iban para Montevideo; estos y la tripulación se han salvado.

—Dice *La Esperanza* que aunque en los inescrutables juicios de Dios entrara que la revolución completase por ahora en el reino de las Dos Sicilias su triunfo, no podría la revolución felicitarle de haberle adquirido á bajo precio, porque mucho más que lo que materialmente habría ganado con él, importaría lo que le ha costado moralmente. «Uno á uno, añade, ha ido perdiendo en aquella tierra hasta presentarse en su horrible desnudez, los disfraces de que suele valerse para engañar á los reyes y á los pueblos.»

París.—Pronto publicará en París M. Saint-Albin un libro sobre las invasiones de los Estados de la Iglesia. Está escrito en sentido católico, y se supone apoyado por los numerosos amigos que tiene Lamoriciere en el ejército de Francia.

En París existen 60,000 habitaciones que no tienen inquilinos. A pesar de esto, también existen 100,000 pobres que no hallan casa en que vivir por ser demasiado buenas las que están vacías.

—La emperatriz Eugenia manifestó el deseo de poseer un ejemplar del retrato fotográfico de la joven reina de Nápoles con el uniforme con que se presenta á las tropas cuando visita las baterías de Gaeta. La reina, habiendo tenido noticia de este deseo, se ha apresurado á remitirselo á la emperatriz.

Los periódicos ministeriales de París continúan aconsejando al rey de Nápoles que desista de resistir en Gaeta. Este consejo se le dan á vuelta de muchas alabanzas de su valor y su conducta.

—Con motivo de haber dicho el periódico inglés el *Observer* que Inglaterra ha hecho casi sola la campaña de China, y que el informe del general Cousin Montauban está lleno de embustes indignos de un soldado, la *Patrie* califica estos ataques de grosería insigne.

Los franceses han obtenido el ejercicio libre del culto católico en todo el imperio chino. Como se ignora aun si los ingleses han obtenido el del culto protestante, la prensa británica rabia de celos y teme que los jesuitas se introduzcan en China, y el catolicismo no deje lugar en aquellas regiones al protestantismo.

—Roma.—El 15 todavía permanecía en Roma el conde de Trápani tratando de arreglar la pequeña cuestión del desbandamiento de las tropas que buscaron un refugio en los Estados del Papa, la venta de los caballos y la restitución por Francia de un abundantísimo material de guerra.

—Marsella 23.—Una carta de Marsella refiere que el día que fué sacado el cadáver de la duquesa de Alba de la iglesia de Rueil para ser conducido á su última morada, la emperatriz lo esperaba en el tránsito delante del palacio de Saint-Cloud. Allí, de pie sobre la nieve, se adelantó, subió en el

wagon fúnebre donde se había dispuesto una capilla, y quiso arreglarlo todo para el triste viaje, y después de haber atado por sus propias manos algunas flores en el féretro, se despidió con nuevas y abundantes lágrimas.

—El general Afan de Rivera, que llegó días pasados á Marsella procedente de Gaeta con una comisión militar de parte de Francisco II, dice que hasta el caso de partir la escuadra francesa, el rey no capitulará sino con la brecha abierta, y que no cree aquel momento, cuyo cercano si los piemonteses quedan reducidos á sus propias fuerzas, sea de tierra ó de mar.

—El 23 se hallaba en Marsella é iba á salir para Gaeta, el ministro de Gracia y Justicia napolitano D. Pedro Ulloa, de vuelta de la comisión que desempeñó en París. Este distinguido magistrado, conocido por muchas obras de jurisprudencia y literatura, es hermano del general D. Gerónimo Ulloa, que defendió á Venecia en 1848. La familia es oriunda de España.

—Londres.—Con el título de *Inglaterra tal cual es*, ha publicado Mr. Kervigan un libro para demostrar que la Gran-Bretaña es mucho más débil de lo que generalmente se cree en el interior, porque la población es corrompida, ignorante, sin religión ni moralidad. Dice que ocho millones de ingleses no saben ni leer; son felices entre ellos los que pueden comer carne una vez al mes y tienen dos camisas para cada año. Las 99 centésimas partes de la población son pobres hasta un extremo horroroso. Y la centésima parte por el contrario, es rica, despótica, cruel, única que vota, que influye y que gobierna.

—Ignoramos el fundamento con que asegura un corresponsal de Madrid, escribiendo á un periódico de Barcelona, que entre las comunicaciones recibidas de Marruecos reiterando el desecho y los esfuerzos hechos por aquel gobierno para pagar el completo de la indemnización de guerra, se habla de una expresiva carta escrita por Muley-Abbas al general O'Donnell, dándole toda clase de seguridades sobre el cumplimiento exacto de lo pactado.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Londres 27.

A consecuencia de los robos cometidos en Méjico en detrimento del embajador inglés ha tomado estas disposiciones para obtener una reparación.

Continúan los periódicos en general mostrando su indignación por la entrega del conde Toleki hecha por Sajonia.

Turin 27.

El conde de Cavour ha estado enfermo; pero ya está mejor merced á una sangría. Ha muerto Ricardi, secretario y yerno de Farini.

No hay hoy noticias de Gaeta.

La «Gaceta oficial» publica los cuatro decretos fechados en Nápoles, declarando que las provincias napolitanas y Sicilianas, las Marcas y la Umbría forman parte integrante del territorio italiano.

En Nápoles se está reorganizando el ejército y se han llamado á las armas á los licenciados de 1857 á 1860. Los que no se presenten serán juzgados por Consejos de guerra. A fines de febrero el ejército contará con un efectivo de 180,000 hombres.

París 27.

El gobierno tiene ya en su poder el parte oficial del baron Gros relativo al tratado con China.

Turin 28.

Segun la «Perseveranza», de Milan, la mujer de Francisco Borbon, con sus palabras, ha salido de Gaeta.

Marsella 28.

El nombramiento del ministro de Hacienda

ha sido bien acogido. Prepara reformas en su ramo.

La Puerta, después de haber restituido los buques á Cerdeña, sostiene su derecho de visitar los buques, sospechosos de contrabando de guerra.

El «Levant Herald» anuncia la llegada de los primeros fondos del empréstito. Dicho diario reclama la prolongación de la ocupación de la Siria, tanto en el interés de los protestantes como de los católicos.

Dicen de Gaeta que continúa el bombardeo día y noche. La plaza responde al fuego.

Las escuadras aliadas continuarán en el golfo chino y fortificarán la posición de Takon hasta la completa ejecución del tratado.

Turin 28.

Ha sido disuelto el Parlamento.

El Rey salió anteayer de Nápoles y debe llegar aquí pasado mañana.

Farini deja la lugartenencia y se asegura que será reemplazado por Rattazi.

Constantinopla 19.

La Puerta otomana sostiene el derecho de visitar los buques sospechosos de contrabando de guerra en los puertos de Levante.

Londres 28.

El «Morning-Herald» pide que se prolongue la ocupación de Siria.

Turin 29.

Victor Manuel llegó ayer á Ancona; se le espera aquí el lunes. La «Opinione» confirma la salida de la reina de Gaeta, y añade que hace algun tiempo Francisco II pasa las noches en un buque español y entra por la mañana á la ciudad.

Pesth 29.

El ayuntamiento de Pesth ha resuelto dirigir una solicitud al canciller austriaco, pidiéndole ponga en libertad al conde Teleki, y en caso de que esto no sea concedido, que sea juzgado por un tribunal húngaro.

Londres 29.

Nueva-York 15.—El ministro Gans ha hecho dimisión. Su sucesor será probablemente Bickenson. Muchos individuos meridionales del Congreso han firmado un manifiesto declarando todo compromiso imposible, y que nada impediría la separación del Sur. El presidente Buchanan ha mandado que el 4 de enero sea día de penitencia y plegaria. El general Scott cree necesarios refuerzos en la Carolina para la protección de la propiedad. Buchanan se ha opuesto por razones de prudencia. Corren voces de que Mr. Douglas pedirá al Senado que Buchanan impida la separación por la fuerza.

Constantinopla 29.

Enhi-Mouhli-Bajá, nombrado gobernador general de Damasco, se ha embarcado para su destino.

París 29.

El «Monitor» publica varios documentos relativos á la China.

1.º El parte detallado de el general en jefe.

2.º Un edicto fechado el 20 de setiembre, en que el emperador de la China denuncia á sus súbditos la conducta de los bárbaros.

3.º Una carta del príncipe Kong al baron Gros pidiéndole la paz.

4.º La respuesta del baron.

5.º La proclama dirigida por el general Montauban á los habitantes de Pekin, haciéndoles saber las condiciones del tratado.

Gaeta 25.

A pesar de la lluvia y de la nieve, el fuego es terrible; llega hasta la parte mas lejana de la ciudad. Los oficiales han protestado de su fidelidad para con el rey.

París 30.

Dice la «Patrie» que puede afirmar á pesar de lo que se ha dicho, que la Francia no ha hecho al gabinete de Viena proposición alguna directa ni indirectamente tocante al Véneto.

Londres 31.

El Banco de Inglaterra ha subido el descuento al 6 por 100.

Nápoles 30.

La escuadra francesa continúa en Gaeta. En Nápoles se procede á la movilización de batallones de la Guardia Nacional.

Paris 1.º

El «Monitor» publica hoy gran número de nombramientos de caballeros de la Legión de Honor.

Viena 4.º

El conde Ladislao Telesi ha sido puesto en libertad, despues de hacer personalmente al emperador la promesa de que en lo sucesivo se conducirá como un súbdito fiel.

EL CORREO.

El Mallorquin en su número de ayer se hace cargo, a su manera muy cómoda, de nuestro artículo del 29, que califica de largo para contestar al remitido de un artista que él insertó. En cuanto á esto le diremos, en primer lugar, que la contestación nuestra se dirigía á dos artículos suyos y á dos remitidos que llenaban mas de siete columnas, y con que se nos había atacado; de los cuales casi no nos habíamos hecho cargo por parecernos entonces el asunto de poca importancia; pero viendo la clase de ataque que se nos dirigía por un intruso artista cuyos artículos de mal género prohibaba *El Mallorquin* y publicaba al lado de los suyos, creímos del caso darle el correctivo merecido, y á *El Mallorquin* las lecciones que nos pareció necesitaba por rodearse de semejantes escuderos, de los que ahora reniega, en una polémica con nosotros. Si nuestro artículo tiene siete columnas, repare nuestro confrade que buena parte de él estaba tomada de sus mismos artículos y remitidos, porque nos propusimos probar siempre con sus propias palabras. Si hablamos del caballero andante fué porque el desfacedor de agravios nos había ofrecido la espada del manchego de la triste figura; y si sacamos á relucir el nombre de algunas espadas famosas, fué porque su oficioso defensor nos había hecho saber que *El Mallorquin* las tenía buenas, y *El Mallorquin* lo había estampado en sus columnas, modestamente. Dice que maldita la cosa que tiene que ver con el artista: nosotros creímos que bastante tendría que ver con él, cuando ambos contendían en el mismo campo contra nosotros, hermanados en santa alianza: admitir un periódico artículos en que se toma parte activa en una polémica, que sostiene con otro y publicarlos, es no solo formar causa comun, sino valerse de armas poco menos que vedadas para herir por la espalda á su adversario, mientras él le ataca de frente, si se quiere; por cuanto los articulistas anónimos carecen de la responsabilidad moral que tiene todo periódico ante la opinion pública, y si es en causa propia, hay además esta circunstancia agravante. De que había solidaridad entre articulista y redacción, bastante lo dice la última frase del primer apartado del remitido á que también contestamos hoy. Si *el Mallorquin* apetece la

discusión sencilla y grave (como la que se agita al presente en sus columnas por medio de remitidos) no hubiera consentido que se estampasen expresiones para sonrojarnos, como decía irónicamente el artista del día 22, ni hubiera él dicho en el mismo número, que *El Correo* guardaba silencio sobre lo que mas le escuece; y si la busca razonada, hágase cargo con razones de nuestro artículo del 29, que nada deja que desear en esta parte, por mas que diga que no hablamos de la cuestión, lo que dejamos al juicio del lector. Es muy fácil buscar una palabra para fundar el silencio, pero con este espediente no se convence: nosotros acostumbramos probar lo que afirmamos, y si á *El Mallorquin* le parece *quirigay* nuestro artículo, esta es su mejor defensa, y no lo extrañamos, porque las verdades que en él quedan demostradas no dejarían de sonar mal en sus oídos, cuando tan fuertes chillidos han arrancado á él y á su leal compañero de glorias y fatigas.

Tome nuestros consejos y no dudamos le irá bien.

Teníamos ayer compuesto el siguiente artículo, que retiramos para dar cabida á otros materiales: hoy lo insertamos tal como hubiera ido ayer sin la indicada dificultad.

Un día mas hemos aguardado para ver si *El Mallorquin* tenía algo que contestar, por su propia cuenta, á nuestro artículo del 29 del pasado, y como quiera que hasta el presente no haya hecho sino insertar otro remitido, corto si, pero de la misma estofa que los del artista consabido, vamos á contestar brevemente á este, que principia diciendo, que á consecuencia de nuestro artículo *ha resultado una cuestión personal de estas dos prensas*. Abandonamos al juicio de nuestros lectores el examen de esta frase, salida de la cuna de la misma omni-ciencia, y omitimos hacer las reflexiones gramaticales, retóricas y filosóficas que nos inspira, pues sería cosa de nunca acabar. El 2.º apartado se reduce á decir que es imposible discutir con quien no contesta en debida forma (en forma de uno dos y tres) á sus razones ó argumentos que siempre han quedado en pie. Sea enhorabuena; en pie *contra producentem*, según largamente tenemos demostrado. Conste que han quedado en pie, y también lo ha quedado nuestro artículo del 29 al cual no se toca ni una letra. En el 3er. apartado nos recuerda que cuando *El Correo* apareció fué favorecido por un considerable número de artistas ó artesanos y que su comportamiento actual no les merece mucha simpatía. No sabemos si esta vez habla en singular ó en plural, pero nos sería fácil probar con remitidos, que no es lo segundo y además podríamos probarlo con datos irrecusables, por consiguiente, que su objeto es dirigirnos una amenaza por haber hablado siempre con arreglo á nuestra conciencia. Los artesanos y artistas, que nos favorecen, saben cuanta es

nuestra independencia y que elogiamos el mérito donde quiera que se halle, y una prueba de ello es, el interés con que publicamos los primeros las listas de los premiados en la exposición. El 4.º apartado se reduce á decirnos la sagacidad con que ha comprendido perfectamente la intención con que le hicimos la advertencia (propiedad en el lenguaje) en nuestro artículo del 21, al decirle que *El Mallorquin* había elegido una buena espada. Digimos una de sus mejores espadas, y lo digimos sin intención; pero si al artista los dedos le parecen huéspedes y quiere que no sea así, buen provecho le haga.

Tres apartados siguen (pero sin numeración) encaminados á retornos ante un jurado en *dos artes distintas*, además en *filosofía, retórica y matemáticas*, en todas ó algunas de las cosas que ha dicho *El Correo*, y en todas las ciencias y bellas artes que haya estudiado el autor de los artículos á que no ha contestado, (y también en frenología.) Pero, ¿qué necesidad hay de otro jurado, modesto artista, si V. asumiendo sus facultades, se ha declarado de antemano vencedor, y á nosotros débiles y mal armados? *El Correo* ha de conocer esta verdad, de que la lucha es desigual, llevando yo la ventaja, deciais en vuestro remitido del 22: y ahora al leer los alardes, que haceis en artes bellas y feas y en ciencias de toda clase que puedan ser, sería demasiada presunción el querer disputar la primacia, obtenida por sentencia de tribunal competente, confirmada por los remitidos, que rebosan por los cuatro costados, instrucción universal en todos los ramos del saber humano. No, doble artista, no será *El Correo* quien se atreva á disputaros tal honor adquirido á costa de las discusiones recientes, ni quien falte á una prudente modestia, declarándose capaz de sostener un reto tan universal, que nada exceptua: el hacerlo además sería dar lugar á dudas en ilusiones, que conviene se mantengan vivas para bien de *El Mallorquin*, que harto descansado está con tan poderoso defensor. El artista se presenta ante el jurado de la exposición, el articulista al de la opinion pública: ambas pruebas las habeis hecho, obteniendo la calificación de fenix en ambos conceptos, según habiais vaticinado en vuestros confiados remitidos. ¿A que mas? Descansad sobre vuestros laureles, y mientras os declaramos exornado con la corona de la universal *scientia*, y os contamos feliz porque creéis que todo lo sabeis, *El Correo* sabe que no sabe nada, pero sabe bastante para impugnar la rapsodia de vuestros artículos.

El Administrador de correos de Barcelona en telegrama de hoy á las diez y veinte minutos de la mañana dice lo siguiente:

«Ha llegado el correo procedente de esa sin novedad.»

A continuacion publicamos la lista de los Sres. alcaldes y tenientes nombrados por el Sr. Gobernador de esta provincia para desempeñar dichos cargos en el bienio que concluirá en 31 de diciembre de 1863.

- Alaró.**
 Alcalde... D. Antonio Barceló.
 Tenientes. 1.º D. Miguel Fiol.
 2.º D. Pedro José Muntaner.
- Alcudia.**
 Alcalde... D. Antonio Calvo.
 Teniente... D. Esteban Rotger.
- Algaida.**
 Alcalde... D. Antonio Oliver.
 Tenientes. 1.º D. Guillermo Pascual.
 2.º D. Lucas Solivellas.
- Andraitx.**
 Alcalde... D. Gabriel Valent.
 Tenientes. 1.º D. Gaspar Monar.
 2.º D. Antonio Valent.
- Artá.**
 Alcalde... D. Bartolomé Servera.
 Tenientes. 1.º D. Jaime Sancho.
 2.º D. Miguel Antich.
- Bañalbufar.**
 Alcalde... D. Pedro Miguel Alberti.
 Teniente... D. Antonio Alberti.
- Binisalem.**
 Alcalde... D. Andrés Beltran.
 Tenientes. 1.º D. Sebastian Nadal.
 2.º D. Bartolomé Oliver.
- Buger.**
 Alcalde... D. Lorenzo Payeras.
 Teniente... D. Bartolomé Siquier.
- Buñola.**
 Alcalde... D. Miguel Terrasa.
 Tenientes. 1.º D. Bartolomé Bernat.
 2.º D. Bartolomé Llinás.
- Calviá.**
 Alcalde... D. Arnaldo Salom.
 Tenientes. 1.º D. Juan Pallica.
 2.º D. Jaime Cabrer.
- Campos.**
 Alcalde... D. Lorenzo Obrador.
 Tenientes. 1.º D. Bartolomé Oliver y Mas.
 2.º D. Pedro Juan Mas.
- Costix.**
 Alcalde... D. Jaime Sard.
 Tenientes. 1.º D. Antonio Amengual.
 2.º D. Juan Arrom.
- Deyá.**
 Alcalde... D. Pedro Juan Ripoll.
 Teniente. D. Juan Coll y Alberti.
- Establiments.**
 Alcalde... D. Mateo Sabater.
 Tenientes. 1.º D. Gabriel Roselló.
 2.º D. Damian Cabrer.
- Estallenchs.**
 Alcalde... D. Juan Palmer.
 Teniente. D. Gaspar Palmer.
- Santa Eugenia.**
 Alcalde... D. Miguel Palou.
 Teniente. D. Bartolomé Hibern.
- Felanita.**
 Alcalde. D. Antonio Ramon y Nadal.
 Tenientes. 1.º D. Juan Nadal.
 2.º D. Bartolomé Alzamora.
 Se continuará.

SECCION OFICIAL.

Administracion principal de correos de Mallorca.
 En atencion á la falta de cumplimiento que ha dado el contratista de la 2.ª expedicion de la conduccion de la correspondencia entre estas islas y el continente, al compromiso que tenia contraido de empezar el servicio que su incumbencia desde el dia 1.º del que rige; ha resuelto la Direccion general del Ramo que se continúe el servicio de la 1.ª es-

pedicion, con arreglo á los itinerarios que hasta hoy han regido, cuyos dias de salida, son los siguientes: Los lunes á las 8 de la mañana para Ibiza y Valencia el vapor D. Jaime 1.º; y los miércoles á las 4 de la tarde para Barcelona el vapor D. Jaime segundo siguiendo como de costumbre ha salida del correo de Mahon á las 11 de la noche de los jueves. Palma 3 de Enero de 1864.—P. A.—Pedro José Sampol.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 2.—De Sta. Pola en 4 dias laud Carmen, de 20 ton., pat. Pedro Medina, con 5 mar., 1 pas. y habas.

De Alicante en 2 dias polacra Aristides, de 186 ton., cap. D. Miguel Palliser, con 12 mar. y azúcar.

Embarcaciones despachadas.

Dia 2.—Para Villanueva javeque 3a. Dolores, de 100 ton., pat. Lucas Garcia, con 9 mar. y lastre.

Para Iviza laud S. José, de 19 ton., pat. Antonio Juan, con 4 mar. y carbon de piedra.

Para Adra laud Tres Amigos, de 40 ton., patron Francisco Arlandis, con 6 mar., suela y efectos.

Para Arenys laud Estrella, de 27 ton., pat. José Catá, con 4 mar., salvado y algarrobas.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Tito y San Rigoberto obispos.

Cultos.—Para mañana viernes.—En la iglesia de S. Cayetano á las once y media de la mañana se principiará el devoto trecenario dedicado al glorioso padre y patriarca S. Francisco de Paula, y se continuará en los viernes siguientes á la misma hora.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Rectificacion.—Por equivocacion involuntaria pusimos ayer un encabezamiento equivocado á la lista de los señores abogados que en el presente año ejercen su profesion colocados por orden de antigüedad. Lo manifestamos para que no pueda producir mala inteligencia.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Funcion 14 de la 7.ª quincena.

Para el viernes 4 de enero.

1.º Sinfonia 2.º—El drama en 3 actos:

Flores y Perlas.

3.º Baile nacional. 4.º—La comedia en un acto:

LAS GRACIAS DE GEDEON.

A las 7.

NOTA. Se ensaya el drama del Sr. Camprodor *Flor de un dia* y la comedia nueva *Sol de invierno.*

ANUNCIOS.

DON VICENTE SENDRA

DENTISTA
 DISCIPULO

DEL SEÑOR DON ANTONIO ROTONDO,

Primer dentista de Cámara de SS. MM., caballero de la Real y distinguida orden española de Carlos III.

Al público.

Nada mas fácil que dirigirse al público empleando frases pomposas y creándose una repu-

tacion que por lo mismo que está basada en el charlatanismo, se desmorona y cae de su frágil pedestal tan pronto como aparecen los primeros desengaños.

El que estas líneas escribe no pretende sorprender el ánimo del público con mentidas ofertas, ni supuestos talentos, sino manifestarle que al regresar de Madrid donde ha adquirido conocimientos que no tenia, aporta á su pais ideas enteramente nuevas y un caudal de estudios enteramente al nivel de los que se practican en los paises mas adelantados.

No tan solo ofrece al público desempeñar cuantas operaciones quirúrgicas abraza su noble profesion, obtener, orificar, empastar, exfoliar las caries y todo el tratamiento de las enfermedades de la boca sino proporcionarles polvos dentíficos y elixires de indudables efectos.

En la prótesis dentaria, objeto predilecto de sus estudios ofrece trabajar en todos los métodos conocidos hasta el dia colocando dientes montados en plata, oro ó platina, desde la colocacion de un diente, hasta la de una dentadura completa. Pero habiendo tenido ocasion de aprender al lado del Sr. Rotondo el nuevo y sorprendente método de montar las piezas en caoutchou ó sea goma elástica sobre este punto quiere llamar la atencion de sus lectores, en conocer todas las piezas que ha hecho, y cuyo uso está garantido á satisfaccion de los que las llevan.

Este descubrimiento hecho en los Estados Unidos ha venido á producir una verdadera revolucion en el arte y ciertamente que es merecedor de cuanto en su elogio pueda decirse: una pieza de este género colocada en la boca no causa, la menor molestia en atencion á lo bien que se ajusta, su bruñido es perfecto, los dientes de una semejanza sorprendente, y ademas de no presentar el inconveniente de las antiguas piezas cuyo sabor galvanico se desarrollaba en la boca produciendo una dentera constante por efecto de la union de varios metales, tienen la indisputable ventaja de desempeñar el ejercicio de la masticacion de un modo perfecto y cual pudieran hacerlo los dientes naturales. Estas piezas tienen tambien la ventaja de no echar abajo los dientes en que se apoyan por no ejercer el menor tiro.

Asi pues el que suscribe tiene el honor de ofrecer al público su gabinete plaza de las Copiñas núm. 4, donde hallará cuanto pueda desear respecto de su profesion. Dicha pieza se halla totalmente separada del salon de peluqueria.

El Sr. Sendra, se complace en prestar gratis los ausilios de su profesion á los soldados de Africa, y pobres de solemnidad que le presenten el oportuno certificado de los señores párrocos de Palma y sus afueras, de las siete á las ocho y media de la mañana menos los dias festivos.

Vicente Sendra.

Alquiler.

Está para alquilar una botiga que tiene agua viva, en la calle de las Siete Esquinas núm. 4 manzana 116. En esta imprenta darán razon.

Aviso.

El carpintero que vive detrás de S. Cayetano frente la casa del Sr. Zagrana, núm. 45, tiene para vender una porcion de madera (a) *Uenam vermey*, á precio cómodo.

Café del Recreo,

Situado detrás de la Pescaderia.

El sábado 5 de los corrientes se pondrá en escena el drama lírico en 3 actos, escrito por D. Miguel Bibiloni y Corró, y puesto en música por D. Gabriel Arbona, cuyo título es:

JUAN ODON COLOM Ó LOS COMUNEROS EN MALLORCA.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA
 IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
 Cerca del Correo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga